
РИТА ДАВЛЕТШИНА

Партнерство государства и 
частного бизнеса, к которому 
призывает правительство, 
в Магнитогорске существует 
уже несколько десятилетий на 
примере медсанчасти ММК и 
городской администрации.

О
пыт магнитогорской медици-
ны вновь на слуху: знакомить-
ся с организацией работы в 

медико-санитарной части админи-
страции города и Магнитогорского 
металлургического комбината при-
ехала делегация медиков высокого 
ранга из Вологодской области. Поче-
му именно медсанчасть? Ответ  оче-
виден. Гости приехали из Череповца, 
градообразующим предприятием 
которого так же, как в Магнитогорске, 
является металлургический комбинат. 
Предприятие Череповца тоже имеет 
свою медсанчасть – ее главный врач 
Артем Быстров с нескрываемым ин-
тересом обходит корпусы стационара 
медсанчасти, задает вопросы – от 
предпочтений в выборе производи-
телей и поставщиков медицинского 
оборудования до того, какое покры-
тие магнитогорские медики считают 
лучшим для стен в больнице. 

– Принципиальная разница между 
учреждениями в том, что наша медсан-
часть бюджетная, то есть государствен-
ная организация. А ваша – выбрала 
форму автономной некоммерческой 
организации, – объясняет журналистам 
Артем Геннадьевич.  

Еще одно коренное отличие чере-

повецкого медицинского учреждения 
от медсанчасти ММК – объемы и 
адресность оказания медицинской по-
мощи. Как известно, кроме работников 
комбината медсанчасть оказывает 
медицинские услуги более чем сотне 
тысяч горожан. Медицина Северстали 
занимается, в основном, работниками 
дивизиона. К амбулаторной службе 
рядовые череповчане не имеют отно-
шения вообще, да и стационарная по-
мощь им доступна лишь в той области, 
которую не в силах обеспечить иные 
медицинские учреждения. 

– Ваша медсанчасть оставляет 
приятное впечатление. Все – от 
оснащения до системы подготов-
ки кадров и мотивации к труду 

– на высшем европейском уровне, 
– продолжает Артем Быстров. – Во 
многом, я уверен, этот уровень 
обусловлен глобальной поддержкой, 
которую оказывает медсанчасти ме-
таллургический комбинат. Дело не 
только в финансах, но  в системном 
инженерном подходе. К примеру, 
мне понравилось, что все разрознен-
ные объекты медсанчасти обладают 
единой внутренней компьютерной 
сетью, а электронный документоо-
борот во многом систематизирует 
деятельность, позволяя без прово-
лочек обмениваться информацией 
и корректировать работу того или 
иного отделения, службы. 

– В Магнитогорск приехали для 

того, чтобы изучить опыт частного и 
государственного партнерства на при-
мере медсанчасти ММК, – говорит 
заместитель начальника управления 
правового сопровождения проектов 
дивизиона «Северсталь» Андрей 
Савруцкий. – То, что здесь увидели, 
очень впечатлило. Отсюда мы уедем с 
довольно обширным багажом знаний 
и идей, которые потом сможем при-
менить в Череповце. 

Александр Колинько, возглавивший 
делегацию Вологодской области, на-
чальник областного департамента здра-
воохранения. Курируя не учреждение, 
а целое направление, Александр Ан-
дреевич дал более глобальную оценку 
увиденному в Магнитогорске: 

– Это один из самых положительных 
примеров эффективного сотрудни-
чества государства и частного пред-
приятия – ММК, которое обеспечило 
высокие медицинские технологии 
вкупе с хорошим кадровым потенциа-
лом. Такая форма партнерства сейчас 
активно декларируется на уровне 
правительства, Минздравсоцразвития, 
и ваша деятельность доказывает пер-
спективность этой затеи. В мае будет 
принята государственная программа 
развития здравоохранения до 2020 года, 
разработанная по указу президента. 
Она предусматривает серьезные инве-
стиции, которые именно в медицине, я 
убежден, дадут очень быстрый эффект, 
поскольку, повторяю, есть хороший 
кадровый состав, и это подтверждают 
все западные специалисты, которые 
приезжают к нам.

Однако, по мнению Александра 
Колинько, государству предстоит еще 
многое сделать для того, чтобы парт-
нерство государства и частного бизнеса 
развивалось более активно – прежде 
всего на законодательном уровне:

– Особенно это касается финан-
сирования различных программ из 
федерального бюджета, которые учи-
тывают только государственные или 
муниципальные учреждения здраво-
охранения. К примеру, в Вологодской 
области работают несколько офисов 
частнопрактикующих семейных док-
торов – так вот они не имеют права 
получать вакцины для иммунизации 
по национальному календарю. Вак-
цины приобретают за счет средств 
государственного бюджета, однако 
только для государственных и муни-
ципальных больниц и поликлиник. 
Если в программе будут решены эти 
проблемы, то партнерство государ-
ства и частного бизнеса может быть 
эффективным  
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  Гости приехали из Череповца, где градообразующим предприятием является металлургический комбинат


